

Madrid 25. de Junio de 1855.



Muy Sr. nuestro: la Gaceta de ayer ni la de hoy traen real disposicion alguna de

interes general

Por real decreto de 22 de Junio se ha concedido al Ministro de Hacienda un credito extraordinario de 100,000 para indemnizar a los editores responsables de los periodicos de las sumas que pagaron por multas y costas, segun lo dispuesto en el Real decreto del 8 de Agosto del año proximo pasado. - El mismo dia 22 sanciono S.M. dos leyes por las que se conceden pensiones a los hijos del Brigadier Rivera que murio defendiendo la Regencia del duque de la Victoria en 1843. y a la hija de uno de los fusilados en esta Corte de resultas de la revolucion de 7 de Mayo de 1848.

En la visita que segun dijimos a S. Chino anteaayer la Reina al hospital de colevios de esta Corte dego para socorro de los mismos 20,000 r., examinando prolijamente todas las dependencias del establecimiento, haciendose dar cuenta de cuanto a el concierne y tiene relacion con las ropas, el alimento y cuidado de los enfermos, e interumpiendo solo su caritativa indagacion con palabras amorosissimas que dirigia a estos con frecuencia a medida que recorria las bien dispuestas salas del local.

Noticias oficiales recibidas de Puerto Rico dan cuenta de que el 30 de Mayo gozaba aquella Isla de toda tranquilidad.

Con fecha de ayer S.M. ha mandado que se someta a la aprobacion de las Cortes constituyentes la concesion de una pension de seis r. diarios a cada una de las familias de los nacionales aragoneses muertos en los campos de batalla por la caballeria sublevada en Tarazona y que se proponga a los ministros de Estado y de la Guerra el otorgamiento de varias condecoraciones a los concejales y nacionales que mas se han distinguido en la persecucion y exterminio de los carlistas.

Anteaayer hubo alguna alarma en Tarazona al saberse el indulto de la ultima pena concedida a Sr. Mellon cabeceja carlista de los que se levantaron en Calatayud. Se formaron varios grupos, pero habiendose tocado llamada la Milicia Nacional acudio toda a sus filas y en union de las autoridades y de la guarnicion ayudo a sostener el orden publico y a calmar los animos. Tambien ayudo mucho a este objeto el que al recibirse la noticia de que señalaban sintomas de desasosiego el duque de la Victoria dirijio por el telegrafo una allocucion al pueblo y a la Milicia Nacional de Tarazona en la que manifestaba su completa confianza de que su patriotismo y decision no les permitirian servir de instrumento a los que urtiesen los animos para asegurar la inquietud

Ayer, 24, el pueblo de Tarazona se entregó a las diversiones propias de la solemnidad de la fiesta del dia sin que ocurriese la mas pequena novedad.

La Gaceta confirma hoy lo que dijimos a S. anteaayer sobre la intencion de los carlistas de hacer una irrupcion por Cataluna a cuyo fin los refugiados españoles en Francia han tratado de acercarse a los departamentos del medio dia; pero el gobierno frances ha comunicado a sus agentes las ordenes mas terminantes para que se detenga a los carlistas que hayan abandonado su residencia y se les obligue a volver a la misma, o se les interne bien o se les espere segun se crea necesario

El general carlista Gomez ha sido preso en Burdeos y sera expulsado de Francia
Es inexacto lo que ha dicho un periodico de que el Sr. Cueto no ha sido reemplazado en la legacion de Washington por negarse a aceptar este puesto diplomatico acreditado. Podemos asegurar que el gobierno hasta hoy no ha brindado a nadie con la posicion diplomatica del Sr. Cueto, acaso por que tiene confianza de que este decida al cabo a permanecer en un sitio donde tan buenos y leales servicios ha prestado a España.

El Banco español de San Fernando tenía anteayer, 23 de Junio, un capital de 350,717,266⁷/₄ ; metálico en caja 62,044,490⁷/₄; en poder de comisionados 17,488,485⁷/₄ 15 m; efectos corrientes en España 193 en cuentas corrientes 74092789⁷/₄ 22 m. Por lo que antecede se ve que desde el 16 al 23 de Junio han disminuido el metálico en caja mas de uno y medio millon; cerca de un millon el dinero en poder de comisionados, cerca de 20 P duros los efectos corrientes y tres y medio millones las cuentas corrientes. Los depósitos no han tenido variación sensible. Las utilidades del Banco desde principio de año a 23 de Junio ascienden a 6,425,214⁷/₄ 24 m.

Las últimas noticias que se tienen hoy en Madrid del teatro de la guerra en Crimea, se concentran en los dos siguientes despachos eléctricos.

„ Paris sábado 23 de Junio — Segun las noticias ultimamente recibidas, parece que los aliados han experimentado pérdidas de alguna consideración en los ataques a los fuertes.

„ Paris, domingo 24 de Junio — El General Pelissier escribe de Crimea que, a pesar del insignificante éxito del ataque del 18, el enemigo ha cobrado miedo — Los rusos han incendiado un arrabal en el interior del Puerto del S.

Anteanoche se reunió la Comisión general de Presupuestos para examinar el plan económico del Sr. Brull. Con la triste experiencia que ya se tiene de que las discusiones no concretadas a objetos determinadas y precisas son eternas e infructuosas en el pequeño congreso de la Comisión de presupuestos; y ante la necesidad de la salvación de la Hacienda; el presidente de la Comisión, Sr. Proda, propuso a sus compañeros que decidieran entre dejar el plan económico del Sr. Brull sobre la mesa para entrar en su discusión el lunes 25 o decidir que dicho plan pasara con urgencia a la sección de Hacienda de la Comisión de presupuestos, para que con el dictamen o dictámenes de esta pudiera la Comisión entrar el propio lunes en una discusión ya mas determinada y de mas claros resultados. La Comisión por una gran mayoría se decidió por lo último y acordó que ayer a las nueve de la noche se reuniera la sección de Hacienda y que esta presentara sus dictámenes hoy por la noche a la Comisión general.

Anoche, a las 9 y media se reunió la sección de Hacienda de la Comisión general de presupuestos para examinar el plan del Sr. Brull conforme a lo acordado la noche antes por la Comisión general. Dada lectura del proyecto tomo el primero la palabra contra el Sr. Aveilla, (D. Pablo), quien atacó uno por uno todos los artículos del plan presentando de paso su invariable idea de la emisión de papel de curso forzoso como el único medio de extinguir la deuda flotante. El Sr. Leon y Medina, director general de estancadas, defendió el plan del Sr. Brull, pero le calificó de incompleto por cuanto no restablecía los derechos de puertos preferibles con mucho a la contribución de consumos, cuyo restablecimiento indirectamente venia a autorizarse. El Sr. Brull contestó que habia sido su pensamiento restablecer los derechos de puertos; pero que esta idea habia sido desechada por inoportuna en el Consejo de ministros. El Sr. Sanchez Silva atacó igualmente el plan demostrando que con el 3 p 100 de recargo, no eran 80 millones, lo que se aumentaba la contribución directa sino 93, en lo cual convinieron el ministro de Hacienda y el Director general de contribuciones. Pasando despues a ocuparse del aumento de las cuotas del subsidio industrial, sostuvo el Sr. Sanchez Silva que el gobierno, con recargarlas, no obtendria mayores productos, pues disminuirian los industriales al mismo tiempo que subiera a la contribución; y por último, atacando la reforma arancelaria por diminuta, opinó que este asunto no debia haber sido tratado sin aguardar al resultado de la Comisión que entiende en la reforma de los aranceles. Por último el Sr. Orens sostuvo sus ideas de siempre, que no existia verdadero deficit, supuesto que no se pagaban ciertas grandes partidas, como la de obras públicas, y que lo mejor para nivelar el presupuesto, era disminuir los gastos. Puestos a votación los artículos 1º y 2º fueron sucesivamente desechados por los Sres. Orens, Gannide, Aveilla, Sanchez Silva, Corvera y Garcia (su Diego); y aprobados por los Sres. Leon y Medina, Lgorcaes y Figuerola, el cual declaró que si votaba estos artículos, por que no queria probar de recur-

al Gobierno, de ningún modo favorecería con su voto, a aquellos en que se toca la cuestión arancelaria, y se autoriza a los Ayuntamientos para restablecer los consumos, pues considera estos como el mal más grave para los pueblos. Los Sres. Proda y Fuentes, se abstuvieron de votar. Eran las 12 y media de la noche y, después de leer el 2.º artículo, la sección de Hacienda conoció que era ocioso el seguir ella discutiendo, y dejó la continuación de los debates para hoy ante la comisión general.

Después de conocido el resultado de la reunión de la sección de Hacienda, se aseguraba anoche por unos que apesar de lo sucedido el Sr. Bruiel permanecería en el ministerio y según otros que había visto al duque de la Victoria para suplicarle que aconsejase a S. M. que admitiese su dimisión. Y ambos rumores merecen anoche fundamento. El Sr. Bruiel estaba decidido anoche a no retirarse antes de conocer la opinión de la comisión general de presupuestos, citada como se sabe para hoy por la noche. Que habrá podido resolver el Sr. ministro de Hacienda de anoche a acá, si insistiera en presentarse a la comisión, después del consejo de ministros de hoy, he aquí lo que no sabemos en el momento que tratamos estas líneas.

La eterna cuestión entre fabricantes y operarios apenas resulta en Guadalupe habiéndose la causa de un modo imponente en Badalona pueblo cercano a la capital del Principado. Habiendo para ir a las vias de hecho algunos trabajadores para impedir que sus compañeros entrasen en las fabricas y habiendo contestado a este ataque los fabricantes cerrando totalmente sus talleres en la mañana del 21 el capitán general, Sr. Lapatero dictó un bando declarando perturbador del orden público a cualquiera que directa o indirectamente coarte la voluntad de otro para que abra su fabrica o concurra al trabajo, y declarando suprimidos en el acto todas las asociaciones que hoy existen entre fabricantes u operarios que no se hallen autorizadas y establecidas; con la prevención de que las que quedaban subsistirán bajo la inmediata dependencia de la autoridad local y con sujeción a la militar. Para hacer cumplir estas disposiciones en Badalona, el capitán general envió el propio día 21 una columna de infantería y caballería a los órdenes del segundo cabo, Sr. Osorio; y para no descuidar la vía conciliatoria promovió el que marcharan igualmente a Badalona en la mañana del 22 algunos vices fabricantes de la capital encargados de hacer entender a todos lo más conveniente. Estas medidas se han visto coronadas de un feliz resultado, pues el día 22 las dos y media de la tarde últimas noticias posibles por la vía ordinaria, los talleres de Badalona empezaban a poblarse y la tranquilidad parecía completamente asegurada.

Han sido reelegidos diputados sin oposición en Asturias, los Sres. Escosura y García Jové. Parece que nada se ha resuelto definitivo en las conferencias que acaban de celebrar las diputaciones Vascongadas, para promover esto que a su territorio toca la construcción del ferro-carril que ha de unir a España con Europa. En Victoria, Capital de Alaba, se han hecho algunas prisiones insignificantes de personas, que parecen comprometidas en el último movimiento carlista, y la diputación local ha dirigido a los alcaides una relación o memoria en que se trata de probar, cosa para nosotros dudosa al menos, que no se comprenden en la ley de desamortización general los bienes del clero, beneficencia, instrucción pública y propios por hallarse el país Vascongado en una situación especial.

La sesión de cortes se abrió hoy tarde y se levantó temprano. Es curioso lo que motivo esta última circunstancia — En el despacho ordinario se leyeron varios dictámenes entre ellos uno de la comisión de reglamento que niega su conformidad a una enmienda para que puedan hacerse preguntas al gobierno todos los días de la semana y otros de la general de presupuestos relativos a los de Gobernación, Estado y Gracia y Justicia — El Sr. Orense apoyó en seguida un proyecto de ley concediendo diez millones de rs en títulos especiales a cada provincia, excepto las vascongadas que no lo necesitan, para la construcción de caminos vecinales, y suprimiendo los portezgos. El Sr. ministro de la Gobernación, único que se hallaba presente, ob-

se ve que por ahora es un imposible lo que el Sr. Oreuse pedía porque el papel que se creía gran
veía notablemente al tesoro; porque los efectos en papel tienen poca estimación en España
como lo prueba el haberse autorizado al gobierno para la emisión de una gran cantidad en ti-
tulos de la deuda consolidada y no encontrar fondos para cubrir las atenciones más peren-
ticias, y finalmente porque la supresión de los portargos traerá una dificultad á la
movelacion de los presupuestos. El Sr. Oreuse, á ruego del Sr. Huelves, aplauro la toma en
consideracion del proyecto para cuando estuviera presente el Sr. ministro de Fomento. Con-
tinuando la discusion de la ley de Sanidad por haber retirado la comision el dictamen sobre
mutaciones provinciales para alterar su redaccion, se aprobaron los articulos desde el 56 al 70,
sin discusion alguna. El Sr. Alfonso apoyo una enmienda al 74 que trataba de la asistencia
domiciliaria á las clases pobres, y se tomó en consideracion á pesar de haberla combatido la comision
y el gobierno. La comision retiró el articulo para redactarle de nuevo y como en la orden del dia
no hubiere mas asunto hubo que levantar la sesion á la una.

Las harinas estaban firmes el dia 22 en Santander. Se ofrecia por ellas á 22 1/2 @ pero se nega-
ban los tenedores á aceptar muchos pedidos de esta clase. En la Provincia de Palencia los trigos varian des-
de 39 á 40 3/4 las 92 libras. Precios mas bajos se ofrecen, pero los labradores que se encuentran con mucho din-
ero, aguardan mejores precios. En Bilbao, el 22, los trigos y harinas se han repleto no por abundancia de com-
pradores sino porque se cree que el temporal retrasará la cosecha.

En la Bolsa de hoy solo se ha publicado una operacion del consolidado á 32-10. Entretanto se pagaba la dif-
18-15 aunque la cotizacion oficial la pone á 18-10. A ultima hora, despues de Bolsa, quedaban el consolidado, á
32-10 ct. y la dif. á 18-15. entre p. y d. Los cambios sin alteracion

Por esta noche á las 9 está citada la comision de presupuestos para ir á la seccion de Hacienda
sobre el plan del Sr. Brunil. No es mucho aventurar decir que la mayoria de la comision no aceptará dicho
plan, y que en cambio se propondrán ó se defenderán sin llegar á formularlas muchas y variadas opinio-
nes sobre el modo de salvar el tesoro. Hay, sin embargo dos que aspiraran decididamente á que se las tome
en consideracion. El Sr. Aveilla D. Pablo, propondrá su antigua idea de que se emita un papel con título
poroso bastante en cantidad para sacar de apuros al Erario y amortizable con el producto de los bienes de la
desamortizacion. El Sr. Sanchez Silva presentará un voto particular ó enmienda al proyecto ministerial
que constituye verdaderamente un plan de Hacienda. El Sr. Sanchez Silva, en su escrito que hemos tenido
ocasion de ver, propone que el clero parroquial, cobre de los presupuestos municipales; y ocurriendo á la observa-
cion de que de esta suerte saldrian altamente perjudicadas algunas provincias de poblacion escasa ó diseminada
lo compensa el Sr. Sanchez Silva proponiendo que de la contribucion directa, se rebaje algo á las Provincias
pobres y se recarque á las ricas; quiere además que el clero catedral y las asignaciones de los obispos, se paguen
con el producto de toda clase de ulas; quiere una reforma completa de los aranceles de aduanas; que se aumenten
los rendimientos de la sal; que se reforme de deluego el presupuesto de Ultramar y que se adopten otras medidas
contar en las espera que los ingresos del tesoro se aumentaran en mas de 300 millones de rs. El voto del Sr. San-
chez Silva parece que será firmado por varios individuos de la comision de presupuestos.

Por el telegrafo se sabe que hoy estaba completamente restablecida la tranquilidad en Zaragoza.
Ayer, domingo, no hubo por falta de asuntos, consejo de ministros, presidido por la Reina.

Dando por supuesta y segura la salida del Sr. ministro de Hacienda, se discute hoy largamente sobre
la persona que habrá de sucederle. Con este motivo suenan los nombres de los Grez, Ydaeta, Matheru, Leon
y Medina y Sanchez Silva. Todo esto, á la hora que escribimos, es aventurado; por que ni aun es un hecho
la salida del Sr. Brunil por mas que la presenten probable las opiniones de la comision de presupuestos y el de-
seo de este Sr. de retirarse ni una vez el Sr. Brunil fuera del ministerio pueda calcularse con seguridad quien será
el elegido para tomar el timon de la Hacienda en circunstancias como las que hoy afligen al Erario.

Zuloaga